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Телефон горячей линии: 655-190

Глава Минфина РФ 
Антон Силуанов: 

«Первое предложение: 
ввести мораторий на на-
ложение всех налоговых 
льгот по региональным и 
муниципальным налогам. 
Да и с федеральными 
льготами нужно поосто-
рожнее, после согласова-
ния с регионами.

Второе. Мы наблюдаем 
резкий рост поступлений 

от акцизов на алкоголь. На 18% за полгода, на 30% 
только за последние два месяца. Это прорыв. Мы 
предлагаем перераспределить эти доходы по регио-
нам в зависимости от розничных продаж. Кто больше 
алкоголя продает - должен больше и получать».

Два взгляда на антикризисные меры
На последнем  заседании Совета Федерации два чиновника высказали 

свое мнение по наполнению бюджета страны

Глава Счетной 
палаты РФ Татья-
на Голикова пред-
ложила повнима-
тельнее посмотреть 
на государственные 
программы. По ее 
информации, они 
исполняются только 
на 36 процентов, а 
выделенные на них 
деньги часто оседа-
ют на депозитах. Аналогичные проблемы связаны с 
расходами по госконтрактам, бюджетами госкорпора-
ций и госкомпаний, госпрограмм регионального раз-
вития, по которым объем исполнения составляет ме-
нее 15 процентов.
По материалам газеты «МК» и Совета Федерации. 
На 2-й стр. номера можно прочитать о предложениях депутатов 

фракции «СР» в Госдуме по выходу из кризиса.

г. Мурманск, пр. Ленина, 73
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Партия  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ продолжает всена-
родную акцию с требовани-
ями к правительству Д. Мед-
ведева «Делай  или уходи!».   
Около четырех миллионов 
россиян, среди которых бо-
лее 15 тысяч жителей нашей 
области,  направили свои по-
ручения  на имя лидера СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, руково-
дителя партийной фракции 
в Государственной думе РФ  
Сергея Миронова.  И к восьми 
основным многие граждане 
добавили новое  требование: 
вернуть народу бесплатную и 
доступную медицину (купон-
поручение на стр. 8). 

От нынешней системы органи-
зации здравоохранения  больше 
всего страдают рядовые  граж-
дане, которые, не получая ква-
лифицированной медицинской 
помощи,  все чаще вынуждены 
либо обращаться за платными 
медицинскими услугами, ограни-
чивая себя во многом  другом,  
либо не обращаться к врачам во-
обще. 

- Возвращение бесплатной и 
доступной медицины - это во-
прос выживания российского 
народа, - убежден лидер реги-
онального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, депутат 
Мурманской областной думы 
Александр МАКАРЕВИЧ. - В  
2015 году, впервые за послед-
ние 10 лет, смертность в России 
вновь превысила рождаемость. 
И это не следствие экономиче-
ского кризиса. Это - результат 
бесконечных экспериментов над 
здравоохранением,  ошибочных  
управленческих решений прави-
тельства и региональной  испол-
нительной власти. 

Что такое «оптимизация», 
придуманная чиновниками-еди-
нороссами, жители наших горо-
дов и поселков познали на соб-
ственном опыте. Объединение 
больниц, закрытие отделений, 
сокращение коечного фонда и 
специалистов вызвали множе-
ство проблем у людей, нуждаю-
щихся в постоянном наблюдении 
и лечении. Сколько было про-
тестов, писем в различные ин-
станции - но  система, созданная 
«Единой Россией», равнодушно 
держала удар. Человек, его здо-
ровье  такую систему не интере-
суют. 

Однопартийца поддерживает 
депутат Мурманской облдумы 
от СР, председатель комитета 
по труду и социальной поли-
тике Юрий ПАЮСОВ, 27 лет 
возглавлявший Мурманскую го-
родскую больницу скорой меди-
цинской помощи, кандидат меди-
цинских наук:

- Ежегодный бюджет на здра-
воохранение составляет в Рос-
сии всего 3% ВВП, при этом 
огромные средства расходуются 
на содержание посредников в 
виде фондов обязательного ме-
дицинского страхования и част-
ных медицинских страховых ком-
паний. Только в 2014-2015 годах 
частные страховые компании по-
лучили доход в сумме 50 милли-
ардов (!) рублей из системы ОМС. 
При этом федеральный фонд 
ОМС, например, на бюджетные 
средства планирует приобретать  

квартиры в столице для своих 
чиновников! 

Где тут государственный под-
ход? Какой эффективности 
здравоохранения можно ожи-
дать, если заработок абсолют-
ного большинства медицинских 
работников в стране не превы-
шает 20 тысяч рублей в месяц, 
а у чиновников-посредников - в 
разы больше? У врачей почти 
не остается времени на прием 
и лечение больных,  поскольку 
большую часть времени они  вы-
нуждены заниматься отчетами и 
заполнением бумаг.  А так назы-
ваемые стандарты оказания ме-
дицинской помощи ведут к тому, 
что одни заболевания не долечи-
ваются, а другие оказываются 
вовсе запущенными.

- Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ требует возвращения 
государству реального управ-
ления здравоохранением, вы-
ведения из государственной 
системы частных  страховых 
компаний, прямого финансиро-
вания государственного страхо-
вания из бюджета Федерации и 
регионов, - говорит Александр 
Макаревич. - Ежегодный бюд-
жет на здравоохранение стра-
ны должен составлять не ме-
нее 6% от ВВП.  Очень больно 
и стыдно, что каждый день в 
стране ведется сбор средств на 
лечение тяжело больных детей. 
Многие умирают, потому что у 
государства, которое выделяет 
огромные средства для помо-
щи банкам, в то же время не 
находится денег на маленьких 
россиян. Обеспечить равную 
доступность необходимой бес-
платной медицинской помощи 
для всех граждан России - еще 
одно требование к правитель-
ству РФ. Уверен, что подавля-
ющее  большинство жителей 
нашей области его поддержат.  

Врач Печенгской ЦРБ, депу-
тат Заполярнинского Совета 
депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Татьяна РЫБАКОВА 
высказывает такое мнение по 
поводу нынешней страховой ме-
дицины:

- К сожалению, в этом вопросе 
у нас все поставлено с ног на го-
лову. Приведу пример. Допустим, 
в больницу попадает человек с 
инфарктом, и, согласно установ-

ленным срокам - от 8 до 14 дней 
в зависимости от состояния па-
циента - ему должны провести 
необходимые процедуры. На них 
и лекарства больница тратит 
порядка 150 тысяч рублей. Но, 
предположим, у больного что-то 
пошло не так - нужна высоко-
технологичная помощь, медики 
обязаны срочно перевести его 
в стационар с надлежащим обо-
рудованием. В итоге из-за того, 
что ради спасения пациента 
первой больницей не выдержан 
срок, страховщики возвращают 
ей за этого больного… 10 тысяч 
рублей! Это же абсурд! И как в 
таких условиях выживать рай-
онным больницам? А проблема 
с кадрами? Это же головная 
боль чуть ли не всех учрежде-
ний здравоохранения. В нашей 
Печенгской ЦРБ из-за той же 
страховой медицины получается 
какой-то замкнутый круг: не хва-
тает специалистов - нет пациен-
тов, нет пациентов - нет денег от 
страховых компаний, нет денег 
- не можем привлечь зарплатой 
новые кадры. Неужели на се-
годняшний день для чиновников 
важнее не здоровье людей, а 
кругооборот денег в природе? 
Эту порочную практику, на мой 
взгляд, надо прекращать.

Татьяна ЕЛПАНОВА, врач-
стоматолог, тоже согласна с по-
зицией соратников по партии: 

- Уже мало кто сомневается, 

что наше здравоохранение нуж-
дается в глобальном «оздоров-
лении». Эксперты утверждают, 
что 2013 год стал «черным» для 
большинства  российских боль-
ниц  - коечный фонд сократился 
на 35 тысяч коек, в 2014 году ста-
ло меньше почти на 13 тысяч вра-
чей, и уровень нагрузки на каж-
дого доктора значительно вырос. 
А если сюда добавить пачки бу-
маг, которые врачи должны за-
полнять, то не удивительно, что 
на собственно лечение пациен-
тов времени не остается. 

При этом кадровый голод в 
медицине, особенно в неболь-
ших  городах и поселках, бьет по 
здоровью наших граждан. Только 
вдумайтесь, почти в 80 тысячах 
российских деревень нет меди-
цинского работника. Это же за 
гранью здравого смысла!  Не-
обходимо в корне пересматри-
вать проводимую чиновниками 
политику, создавать реальные 
программы по привлечению мо-
лодых специалистов. Если это-
го не сделать, то в бесплатной 
медицине скоро лечить людей 
будет некому, а платные услуги 
себе могут позволить далеко не 
все россияне. 

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

ВЕРНУТЬ НАРОДУ БЕСПЛАТНУЮ  
И ДОСТУПНУЮ МЕДИЦИНУ! У правительства триллионы лежат 

под носом, а оно придумывает 
новые поборы и налоги, выжимая 
последние соки из россиян

1. Ввести прогрес-
сивную шкалу нало-
гообложения - «обез-
жирить» олигархов

1,5 триллиона рублей за-
работает государство на 
введении прогрессивной 
шкалы подоходного налога. 
Сегодня налоги одинаковы и 
для работяги с зарплатой 20 
тысяч, и для олигарха, полу-
чающего миллиарды!

Мы предлагаем освобо-
дить граждан с низким уров-
нем дохода (до 20 тысяч ру-
блей) от уплаты налогов. А 
тот, у кого в месяц более од-
ного миллиона, - будь добр, 
плати в бюджет больше.

1,5 триллиона рублей 
на введении прогрессив-
ной шкалы налога хватит 
на капремонт всех россий-
ских автодорог, а также 
строительство асфальто-
вых дорог до каждой отда-
ленной деревни и села!

2. Отменить воз-
врат НДС для экс-
портеров нефти и 
газа

1 триллион 700 миллиар-
дов рублей даст бюджету 
отмена возврата налога на 
добавленную стоимость 
(НДС) для экспортеров неф-
ти и газа.

Госкорпорации вывозят из 
страны стратегически важ-
ное сырье, получают бас-
нословные деньги, а им за 
это государство еще и налог 
на добавленную стоимость 
компенсирует!

Несправедливо! Возмеще-
ние НДС всегда было направ-
лено на стимулирование экс-
порта высокотехнологичной 
продукции, но не сырья.

1 триллиона 700 мил-
лиардов рублей хватит 
на ремонт ветхого и рас-
селение аварийного жил-
фонда.

3. Навести порядок 
в госзакупках

Наведем порядок в госзакуп-
ках и управлении госсобствен-
ностью - сэкономим деньги, 
которые можно направить на 
финансирование образования 
и здравоохранения.

Если выстроить грамотную 
схему проведения госзаку-
пок, можно будет избежать 
коррупции в этой сфере. По 
самым скромным подсчетам,  
это реально сэкономит от 
1,5 до 2 триллионов рублей!

2 триллионов ру-
блей хватит на полное 

восстановление инфра-
структуры села – откры-
тие медпунктов и детских 
садов, запуск школьных 
автобусов в отдаленные 
деревни и села, или капи-
тально отремонтировать 
львиную долю жилфонда.

4. Национализиро-
вать предприятия 
неэффективных соб-
ственников

В стране банкротятся и 
разваливаются сотни пред-
приятий. Сотни тысяч людей 
выброшены на улицы! Требу-
ем изъять у неэффективных 
собственников развалива-
ющиеся заводы и восстано-
вить их. Налоги, которые 
станут платить в казну вос-
становленные заводы, будут 
приносить минимум 500 мил-
лиардов рублей в год.

5. Взять таможню 
под контроль

Таможня - это самая на-
стоящая «черная дыра», в 
которую ежегодно прова-
ливается 2-2,5 триллиона 
рублей. Стоимость ряда 
товаров после пересече-
ния российской границы не 
совпадает с суммами при 
их отправлении из страны-
экспортера. Неудивительно, 
ведь таможня находится вне 
государственного надзора! 
Таможню нужно передать 
под контроль Федеральной 
налоговой службы.

Вдумайтесь: 2,5 
триллиона рублей! 
Этих денег хватит, чтобы 
каждому пенсионеру Рос-
сии добавить 5 тысяч ру-
блей к пенсии.

6. Ввести госмоно-
полию на производ-
ство и оборот этило-
вого спирта, как это 
сделано во многих 
развитых странах

Около половины продава-
емого в России алкоголя про-
изводится нелегально. Во-
дочные «короли», игнорируя 
покупку акциза, ежегодно 
недоплачивают в казну 600 
миллиардов рублей! Только 
госрегулирование алкоголь-
ного рынка обеспечит сбор 
налогов и обезопасит росси-
ян от травли суррогатом.

600 миллиардов ру-
блей, заработанных на 
акцизах, хватит на повы-
шение заработных плат 
всем российским бюджет-
никам. 

Где взять деньги  
на выход из кризиса?

Недавно политические оппоненты СР обвинили пар-
тию в том, что она занимается популизмом. Однако в 
альтернативном бюджете, который подготовили де-
путаты фракции СР в Госдуме перед принятием феде-
рального бюджета, предложены необходимые меры по 
выходу страны из кризиса и указаны конкретные источ-
ники пополнения государственной казны. Причем, не 
из карманов рядовых граждан, а за счет более эффек-
тивного расходования бюджетных средств и введения 
ряда мер, которые давно работают в других странах. На-
помним предложения депутатов фракции «СР».
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Потом мы не раз общались, 
когда Александр Геннадьевич 
был заместителем всенарод-
но избранного мэра Мурманска 
Олега Петровича Найденова, и 
заслугой их обоих была актив-
ная помощь воинским частям 
армии и флота, которые испы-
тывали в конце 90-х - начале 
2000-х огромные лишения. Мно-
гое делалось также для усиле-
ния социальной защиты жите-
лей города.  

Вновь жизнь сводила нас, ког-
да я возглавляла отдел по ра-
боте с читателями газеты «По-
лярная правда», а Александр 
Макаревич впервые был избран 
депутатом областной думы. 
Вместе мы пытались решать 
проблемы конкретных людей. 
Затем любимая «Полярка» из-
за отсутствия финансов закры-
лась, а журналист требовался  
газете «Справедливая Россия: 
Мурманск и Мурманская об-
ласть».

Вот уже 6 лет мы работаем 
вместе с Александром Генна-
дьевичем Макаревичем, ли-
дером СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Мурманской области, и 
продолжаем отстаивать и за-
щищать права наших граждан. 
На депутатские приемы к нему 
с каждым годом и месяцем 
приходит все больше людей 
в Мурманске, Мончегорске, 
Апатитах, Кандалакше, Умбе, 
других населенных пунктах об-
ласти. Часто езжу с ним вме-
сте, и уже не раз приходилось 
слышать, что люди, имеющие 
слабое представление о том, 
что такое областная дума и 
чем вообще занимаются депу-
таты, приходят на прием имен-
но к нему, потому что кто-то 
рассказал: такой доброжела-

тельный, внимательный чело-
век, все выслушает, запишет, 
поддержит словом, поможет 
делом. Даже работники муни-
ципальных администраций, в 
здании которых обычно ведут-
ся приемы, не скрывают: тако-
го количества посетителей у 
них раньше не бывало!

В чем секрет? На мой взгляд, 
именно в том, что отмечают 
люди, хотя бы раз обращавши-
еся к депутату Макаревичу: в 
умении терпеливо слушать и 

слышать, в искренности и чест-
ности, в готовности помочь, ког-
да это возможно. И во многих 
случаях добивается положи-
тельных решений. Недаром уже 
два созыва жители области до-
веряют ему защиту своих инте-
ресов и принятие разумных за-
конов в областной думе.  

Почему все больше людей 
стучатся в двери регионально-
го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, когда уже получили 
пустые отписки отовсюду, в 
том числе от «партии власти»? 
Потому что кроме индивиду-
альных проблем есть те, что 
затрагивают интересы многих 
тысяч жителей области. И уже 
несколько раз именно депутаты 
от СР Александр Макаревич и 
Юрий Паюсов, возглавляющий 
в областной думе комитет по 
труду и социальной политике, а 
в партии - местное отделение 
в городе Мурманске, первыми 
«нащупывали» остроту пробле-
мы и ее значимость.

Так было, когда правитель-
ство области своим постанов-
лением изменило порядок при-
обретения единых социальных 
проездных. В порыве «опти-
мизации расходов» чиновники 
решили, что полтора прожи-
точных минимума пенсионера 
- вполне достаточный доход, 
позволяющий покупать граж-
данский проездной за полную 
стоимость. Лидеры мурман-
ской СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Александр Макаревич и 
Юрий Паюсов первыми откры-
то и гласно заявили о том, что 
новый порядок ущемляет пра-
ва десятков тысяч жителей 
области, что надо добиваться 
отмены этого постановления. 
И объявили сбор подписей с 

требованием к губернатору. 
Многие мурманчане с содро-

ганием вспоминают происходив-
шее в июле-августе 2015 года в 
центрах социальной защиты 
населения Мурманска. Теплая, 
на радость молодежи, погода 
стала врагом пожилых людей, 
которым пришлось получать 
справки о своих пенсионерских 
и ветеранских «капиталах» в 
духоте многочасовых очередей. 

Возмущенные несправедли-
востью люди стали приходить в 

офис партии. Они сами проси-
ли подписные листы, обходи-
ли соседей, друзей, понимая, 
что молчать в этой ситуации 
нельзя, и от них многое зави-
сит. Такого единения людей мы 
давно не наблюдали. И именно 
это единение вынудило прави-
тельство области отменить то 
«драконовское» постановле-
ние и принять новое. «Порог 
достатка» увеличили до двух 
с половиной прожиточных ми-
нимумов. 

- Это была наша общая по-
беда, - говорит Александр 
Макаревич. - Граждане смог-
ли убедиться в правдивости 
слов, которые мы выносили на 
первые полосы нашей газеты: 
«Только объединившись, мож-
но отстоять свои права». 

А очень скоро нам вновь при-
шлось бить тревогу и вновь 
призывать наших граждан объ-
единиться и заявить о своей 
позиции, когда правительство 
области продавило в думе за-
кон о фиксированном размере 
ежемесячной жилищно-ком-
мунальной выплаты (ЕЖКВ). 
Почти сто тысяч льготников с 
2016 года теряли бы ежеме-
сячно  существенные выплаты 
из бюджета, компенсирующие 
их жилищно-коммунальные 
расходы. Власть вновь реши-
ла экономить за счет карма-
нов граждан.   

Тысячи подписей с требо-
ванием отмены закона о фик-
сированной ЕЖКВ собрала 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ за 
считанные дни. Единение граж-
дан в защиту своих законных 
прав возымело результат. Всту-
пление закона в силу отложили 
на год. Однако окончательной 
победы нет, мы продолжаем 
настаивать на полной отмене 
этого закона. Соответствующий 
законопроект внесен нами в ре-
гиональный парламент.

И вновь, как уже не раз быва-
ло, решение сложной проблемы 
перед выборами провластные 
депутаты  решили отложить «на 
потом». Зачем, дескать, будора-
жить народ? Вот в сентябре-ок-
тябре спокойно соберемся и по-
думаем: отменить закон совсем 
или увеличить размер ЕЖКВ, 
как прямо перед заседанием 
думы предложило правитель-
ство. Ведь понимают, что это 
действительно «горячая» тема. 
Но, похоже, рассчитывают на 
то, что изберут жители Мурман-
ской области «кого надо», и тог-
да будет принят вариант, нуж-
ный и удобный оптимизаторам 
от власти, а не гражданам. 

Александр Макаревич счи-
тает иначе:

- Несмотря на то, что «партия 
власти» использует различные 
методы, в том числе админи-
стративные, для того, чтобы за-
ставить избирателей проголо-
совать за нее, я верю в наших 
людей, в их чувство собствен-
ного достоинства. И убежден, 
что те наши земляки, которые 
придут голосовать, не поддер-

жат под шумок лукавых разго-
воров о кризисе, дальнейшее 
урезание своих прав и социаль-
ных гарантий. Как бы их не под-
талкивали к этому различные 
начальники.  

Парадокс нашего времени 
в том, что невольными союз-
никами «партии власти» и ее 
несправедливых решений ста-
ли, по сути, те люди, которые 
под разными предлогами не 
идут на выборы, хотя в боль-
шинстве своем критически от-
носятся к происходящему. И, 
к огромному сожалению, эта 
«партия гражданского бездей-
ствия» тормозит возможность 
осуществления в стране соци-
ально-ориентированных, про-
грессивных реформ, перемен к 
лучшему.  

Надо вспомнить, как боролись 
многие великие умы и очень 
честные люди России за граж-
данские и политические свобо-
ды, в том числе за право изби-
рать власть. Сейчас оно есть у 
всех, но беда в том, что многие 
от него добровольно отказыва-
ются. У меня одно пожелание 
и одна просьба к читателям 
нашей газеты, ко всем, кто не 
опустил руки и готов отстаивать 
свои права. Не надо бояться и 
молчаливо терпеть несправед-
ливость! Надо идти на выборы. 
Будем честными перед собой 
- вместе заслужим лучшее бу-
дущее. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ТОЛЬКО ОБЪЕДИНИВШИСЬ,
МОЖНО ОТСТОЯТЬ СВОИ ПРАВА
С Александром Макаревичем мы впервые 
встретились, когда я была молодой журналисткой 
областного радио, а он - еще более молодым 
первым секретарем  областного комитета ВЛКСМ.  
Ярким, деятельным, полным интересных идей и 
умеющим их воплощать.  

Депутатский прием Александра Макаревича в Центре защиты прав граждан 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», открытого в Мурманске по его инициативе.

Очередь в отдел соцзащиты. 
Мурманск, лето 2015 года. 
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С 11 по 13 июня в Мурманске на 
территории турбазы «Парус» во 
второй раз прошла детская во-
енно-спортивная игра «Зарница», 
приуроченная к празднованию Дня 
России. В  этом году в ней участво-
вали пять команд из Мурманской 
области. Ставшая уже традицион-
ной, на этот раз «Зарница» была 
более насыщена мероприятиями, 
рассказали организаторы игры и 
руководитель мироновского Цен-
тра Наталья Кисленко.

Показательные выступления десант-
ного военно-патриотического клуба 
«Витязь», сдача норм ГТО и учебно-
тренировочные занятия, ориентирова-
ние на местности по картам и азимуту, 
строевая подготовка, преодоление ве-
ревочных переправ, разборка-сборка 
автомата АК-74, десятикилометровая 
дистанция и даже поиск имитирован-
ных «мин» с настоящим миноискателем 
- все это входило в программу игры.

- В качестве мин служили обык-
новенные куски металла, ничего не 
взрывалось, - объясняет организатор 
«Зарницы», председатель обществен-
ной организации «Союз защитников 
Отечества» Наталья Кисленко, - но 
миноискатель был настоящий. После 
минного поля требовалась преодолеть 
веревочную переправу и разбить па-
латку, развести костер и приготовить 
обед. Дневку нужно было поставить так, 
чтобы не оставить после себя следов 
присутствия. Уходя, маскировали ко-
стрище дерном.

- Больше всего запомнилась команда 
из детского дома. Видно было в нача-
ле игры, что они сомневаются в своих 
силах, а к последнему дню все сплоти-

лись, почувствовали уверенность в себе 
и выражали неподдельную радость и 
гордость, когда получали награды за 
свои победы! Только ради этого уже сто-
ит проводить подобные мероприятия, - 
рассказывает Наталья Кисленко.

Председатель региональной обще-
ственной организации «Союз десант-
ников России», секретарь бюро Сове-
та регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Василий 
Буров после вручения наград и памят-
ных подарков от партии подчеркнул,  
что «Зарница» - реальное дело, нужное 
и полезное для детей, молодежи: 

 - Патриотизм в нашей стране идет от 
земли, мы рождаемся с ним. А нашим 
сегодняшним детям надо дать нату-
ральный продукт - не слова, не бумагу. 
Когда они чувствуют, что к ним относят-
ся с открытой душой и чистым сердцем, 
когда игра интересна, увлекательна,  то 
они с удовольствием в нее включаются. 
Да, их направляют взрослые, составля-
ют программу. Но когда дети увлечены 
- они начинают творить сами. Напри-
мер, ребята из военно-патриотическо-
го клуба «Витязь» гимназии № 7 в этой 
игре сами подготовили  очень яркую ее 
часть: захват  машины с «террориста-
ми». Вообще, я считаю, нам удалось на 
этот раз максимально приблизить все 
этапы игры  к реальным условиям. Но 
нам еще есть к чему стремиться, мы  
будем с каждым годом совершенство-
вать содержание и формы, чтобы всем 
участникам «Зарница» запомнилась на 
всю жизнь.  

Наш корр.

«ЗАРНИЦА» ПРОШЛА НА УРА!

Василий Буров и Наталья Кисленко.

Участники «Зарницы» после награждения.

Моногород - это населенный пункт, зави-
сящий от одного или нескольких градообра-
зующих предприятий в плане трудоустрой-
ства и инфраструктуры. Слово «моногород» 
является сокращением понятия «монопро-
фильный город», где греческая приставка 
«моно» означает «единственный». 

Главная проблема моногородов состоит 
в том, что если на градообразующих пред-
приятиях начинаются увольнения, то боль-
шинству трудоспособного населения города 
становится попросту негде работать. В таких 
городах наиболее остро проявляется незащи-
щенность граждан от негативных экономиче-
ских и социальных процессов, происходящих 
в целом в стране. Жители одного  из таких 
городов - Кировска - эту незащищенность 
испытывают на себе не первый год. И если 
уровень общей безработицы в Мурманской 
области в целом к маю 2016 года вырос до 9% 
(почти на один процент выше, чем год назад), 
то в Кировске безработица растет быстрее. 

- Каково настроение в городе, с чем свя-
заны ожидания? - спросили мы нашего то-
варища, председателя Совета местного 
отделения  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Кировске Максима Куличинского. 

- Наверное, с наступлением периода сбо-
ра грибов, ягод, с надеждами на хороший 
урожай в огородах. Шучу, конечно. На самом 
деле практически все, с кем я общаюсь, обе-
спокоены, прежде всего, ситуацией с безра-

ботицей. Многие из тех, кто еще два-три года 
назад был уверен в своем будущем, брал дол-
госрочные кредиты и планировал ежегодные 
отпуска с семьей, оказались в весьма слож-
ной ситуации. Многочисленные подрядные 
организации, заполнившие местный рынок 
труда, не дают своим работникам надежных 
гарантий. Не все, конечно, но большинство. 
Иногда отрицательно воспринимается и появ-
ление в городе так называемых «вахтовиков». 
Я с уважением отношусь ко многим приезжим 
специалистам, однако нельзя отрицать, что 
часть их забирает работу у местного населе-
ния, оставляя без средств к существованию 
тех, кто еще вчера гордился своим опытом и 
почетными званиями.

- Имеете в виду ветеранов?
- Не только их. Статистика неумолима, и 

она показывает нам снижение общей числен-
ности населения по всей области. Родители 
прекрасно понимают ситуацию и все чаще 
задумываются о том, чтобы их дети в буду-
щем учились и работали за пределами нашего 
края. Есть и исключения, но на фоне общей 
картины их крайне мало. Хотя, на мой взгляд, 
моногород - все же не диагноз... 

- Максим Анатольевич, вы не открыли 
ничего нового. Озвученная проблема из-
вестна практически всем, а вот можно ли 
это изменить - вопрос?

- Скорее не вопрос, а задача - причем име-
ющая реальное решение. Законы не возни-
кают из ниоткуда, их принимают депутаты. 
Чем больше единомышленников работают в 
законодательных органах власти, тем выше 
вероятность принятия соответствующих за-
конов. Партия, имеющая большинство в Го-
сударственной Думе, к примеру, вполне спо-
собна изменить не только экономическую, 
но и социальную ситуацию в стране. В луч-
шую, разумеется, сторону, и при условии, 
что граждане хотят таких перемен. Важно 
понимать конкретные цели, которые ста-
вит перед собой та или иная политическая 
сила, ознакомиться с ее программой и сде-
лать выбор. Честный, правильный и главное 
- справедливый.

Нина МИХАЙЛОВА.

ДОБРОГО ПУТИ, ВЫПУСКНИКИ!
Торжественная церемония вручения аттестатов о среднем 
общем образовании выпускникам 11-х классов гимназии 
города Полярного состоялась 25 июня. В этом учебном году 
их 80, и 14 выпускникам 2015-2016 учебного года вручены 
аттестаты с отличием и золотые медали! 

Среди девушек и юношей, вступающих во взрослую жизнь, 
много победителей и призеров  олимпиад, конкурсов раз-
ных уровней, обладателей золотого знака Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне».  
Выпускники 2016 года - победители регионального этапа интеллектуаль-
ного конкурса «Что? Где? Когда?», достойно представляли Мурманскую 
область во Всероссийских состязаниях в г. Липецке. 

Творческий и идейный вдохновитель коллектива педагогов и гимнази-
стов - директор гимназии, депутат Совета депутатов ЗАТО Александровск, 
руководитель высшей квалификационной категории, член партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Татьяна Ивановна Цыпнятова (на фото в центре). 

- Особенно важно  для нас, - говорит директор, - что наши дети не 
только талантливы и трудолюбивы, они растут настоящими патриота-
ми своего города, края, страны. Члены детско-юношеской организации 
«Юные патриоты гимназии» второй год удостоились чести нести вахту 
памяти на Посту №1 у мемориального комплекса  Защитникам Совет-
ского Заполярья в годы Великой Отечественной войны. 

Вообще же выпускники этого года запомнятся педагогическому кол-
лективу гимназии  умными,  созидательными,  воспитанными и чутки-
ми.  Мы желаем всем доброго пути, успешных поисков своего места в 
жизни!

Наш корр. 
Фото  предоставлено гимназией г. Полярного.

МОНОГОРОД - НЕ ДИАГНОЗ...
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Как известно,  в марте-
апреле текущего года партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
инициировала в Апатитах по 
просьбам жителей города  акцию 
по снижению необоснованно 
завышенной платы за аренду 
земельных участков для владельцев 
гаражей. Около двухсот обращений 
передал вместе со своим запросом 
в Совет депутатов города Апатиты 
депутат Мурманской областной 
думы, лидер регионального 
отделения партии Александр 
Макаревич. Ответ пришел от главы 
города А. Г. Гилярова. 

Приведу выдержки.  «Начиная 
с 2013 года, объем доходной части 
бюджета неизменно сокращается, в 
основном это происходит в силу про-
водимых федеральными и област-
ными властями    оптимизационных 
мероприятий в различных сферах, 
препятствовать которым муниципаль-
ное образование не в силах. Сокра-
щение поступлений в доходную часть 
бюджета города Апатиты от налога на 
доходы физических лиц с 2013 года со-
ставило около 143,5 млн. руб.».

И далее, в конце ответа: «В случае 
увеличения объема поступлений в 
доходную часть бюджета города Апа-
титы, будет рассмотрен вопрос о вне-
сении дополнительных категорий в 
перечень граждан, имеющих право на 
получение льготы по арендной плате 
за землю. Кроме этого, в этом случае 
будет также рассмотрена возмож-
ность бессрочного установления пони-
жающих коэффициентов к арендной 
плате за использование земельных 
участков, предоставленных для экс-
плуатации автомобильных гаражей, 
о которой идет речь в обращении 
от 17.05.2016 г. № 1164/ОГ, поступив-
шем в адрес Главы города Апатиты 
23.05.2016 г.».

Исходя из прочитанного, можно 
предположить, что Совет депутатов 
города Апатиты не планирует в бли-
жайшее время отменять или умень-
шать  плату за аренду земель под 
гаражи, определенную решением Со-
вета депутатов от 25.11.2014 г. № 45 в 
связи с установлением  кадастровой 
стоимости этой земли. А льготы, при-
нятые решением Совета депутатов 
от 26 апреля 2016 г. для отдельных 
категорий граждан на 2013-2014 годы, 
можно объяснить предстоящими вы-
борами в Государственную и област-
ную думу в сентябре 2016 года.    

К сожалению, эта позицию Совета 
депутатов вполне ожидаема и укла-
дывается в общую стратегию «партии 
власти», о которой открыто никто не 
говорит, но которая активно продвига-
ется в жизнь: «Богатые должны жить 
еще богаче, бедные еще беднее».  

Как только у государства возника-
ют финансовые проблемы, чиновники 
ищут, где бы «пощипать», причем, наи-
менее обеспеченных граждан. Этим 
и объясняется введение поборов в 
виде взносов на капитальный ремонт 
жилья или той же платы за аренду 
земельных участков, за социальный 
найм, урезание ранее предоставлен-
ных социальных льгот на проезд и на  
жилищно-коммунальные услуги, повы-
шение акцизов на алкоголь, введение 
платы за проезд дальнобойщиков и т. 
п. С этими же проблемами связано и 
планируемые увеличение пенсионно-
го возраста граждан, а также отме-

на пенсий для работающих граждан. 
Конкретно для жителей Апатитов 
станет очередным ударом закрытие 
городского стационара. Против чего 
уже выступили более 3000 апатитчан.

Нам говорят: «Нет денег», при этом 
депутаты Госдумы от «партии власти» 
стоят, как неприступная крепость, 
против инициатив фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» о введении до-
полнительного взимания налогов с бо-
гатых. Ни-ни, как же, у них, у богатых, 
крайне высокие затраты: строятся 
яхты как у шейхов, покупаются двор-
цы рядом с резиденциями королей за 
500 и больше миллионов ненашенских 
рублей, немалых денег стоит и обуче-
ние деток в престижных западных ву-
зах, да и разные приятные «мелочи» 
обходятся в копеечку.      

В «партии власти» кто-то выписыва-
ет себе премии по 300 миллионов ру-
блей, а граждане, попав под очередную 
оптимизацию, хватаются за любую ра-
боту, лишь бы свести концы с концами. 
Это реалии сегодняшней России.

Проблемы современной экономики 
нашей страны, так или иначе,  связа-
ны с непрофессиональными действи-
ями ряда чиновников правительства 
РФ, которые мечтают только о том, 
как бы побыстрей цена нефти вер-
нулась к 100 долларам за баррель.  
Инвестиционная привлекательность 
России сегодня, к огромному сожале-
нию, крайне низка, в связи с чем боль-
шая часть того, что зарабатывается, 
вкладывается не в развитие страны, 
а вывозится за ее пределы.  

Основной бизнес в России дела-
ют те, кто «сидит на трубе» или те, 
кто устроился на «хлебных» местах.  
Остальные, в первую очередь, думают 
не о развитии бизнеса, а о том, как бы 
не потерять то, что имеешь. 

Счет 0 : 3 в матче Россия-Уэльс - 
это  позор для наших футболистов на 
Чемпионате Европы, но, как это ни пе-
чально сознавать, примерно таково же 
соотношение в развитии экономики в 
России и в ведущих западных странах, 
если не считать сырьевой сектор.  

Все это, естественно, отражается 
на формировании бюджетов разных 
уровней и на принятии таких реше-
ний, как  утверждение «заоблачной» 
стоимости земельных участков под 
гаражами в нашем городе и взимание 
с этих «золотых» участков платы для 
пополнения местных бюджетов.

  
Сергей ЛЕСНИКОВ, 

председатель Совета местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в г. Апатиты.

«ОПТИМИЗАЦИЯ»  
В ДЕЙСТВИИ 

На депутатский прием 
к Александру Макареви-
чу в Мончегорске пришла 
бабушка внука, который 
в результате серьезного 
заболевания стал инва-
лидом. До совершенноле-

тия юноша мог  лечиться 
в санаториях за преде-
лами области в сопрово-
ждении бабушки, им обо-
им оплачивали проезд 
на лечение, но когда ему 
исполнилось 18 лет,  со-

провождающему в оплате 
проезда стали отказы-
вать. Такое право не пред-
усмотрено законодатель-
ством РФ.  

Александр Макаревич 
изложил суть проблемы в 
обращении к лидеру пар-
тии, руководителю фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Государствен-
ной Думе РФ Сергею Ми-
ронову. Ответ поступил 
незамедлительно.

Необходимо вносить 
изменения в ряд феде-
ральных законов. Сергей 
Миронов направил за-
прос   Министру труда и 
социальной защиты Мак-
симу Топилину, чтобы по-
лучить всю необходимую 
информацию для подго-
товки финансово-эконо-
мического обоснования 
по законопроекту для его 
дальнейшего внесения на 
рассмотрение Госдумы. 

Наш корр.  

Депутаты от СР 
подготовят изменения  
в законодательство,  
чтобы помочь инвалидам

Социальная защита инвалидов, создание усло-
вий для их адаптации в обществе остаются одной 
из важных задач регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Мурманской области 
и ее депутатов в областной думе. За время работы 
думы V созыва были внесены изменения в 15 регио-
нальных законов, связанных с проблемами людей с 
ограниченными возможностями здоровья.  Однако 
не все можно решить на региональном уровне.

В Заполярье подорожали 
хлеб и картофель

По данным областного Росстата, в рамках еже-
недельного мониторинга в городах Мурманске, 
Апатиты, Североморске за период с 15 по 20 июня 
2016 года отмечено увеличение цен:

на картофель (на 10,8%), репчатый лук (на 2,8), греч-
невую крупу-ядрицу (на 1,8), хлеб и булочные изделия 
из пшеничной муки 1 и 2 сортов (на 1,0), а также ба-
ранину, кроме бескостного мяса (на 0,7%). Подешевели  
пшено (на 3,0%), свежая белокочанная капуста (на 1,8), 

морковь (на 1,0), охлаждённые и мороженые куры (на 0,7%).
На остальные товары цены не изменились или изменились незначительно.

По информации агентства РБК, перед 
уходом на каникулы депутаты Госдумы 
успели принять резонансный закон  о 
внесудебном взыскании долгов. Теперь, 
если заемщик не платит больше двух ме-
сяцев и неоднократно нарушал график, 
банки смогут обращаться напрямую к 
приставам

Основанием для взыскания долга станет 
исполнительная надпись нотариуса на кре-
дитном договоре, следует из нового закона. 
Получив такую надпись, банки смогут обра-
щаться напрямую к приставам.

Взысканию подлежит не только сумма 
долга, но и «процентов в случае, если их на-
числение предусмотрено договором, а так-
же сумма расходов, понесенных взыскате-
лем в связи с совершением исполнительной 
надписи» (подразумевается сумма, которую 
банк платит нотариусу).

Сейчас в бесспорном порядке (по испол-
нительной надписи нотариуса) возможно 
взыскать лишь задолженность по залогово-
му билету (их выдают ломбарды), а также 
по договорам хранения и проката. Согласно 
действующему законодательству о нотари-
ате нотариус совершает исполнительную 
надпись в отсутствие должника: нотариус 
лишь уведомит его, что кредитор получил 
право взыскать с него долг через приставов.

Кредитор должен представить нотариусу 

документы, подтверждающие бесспорность 
его требований к должнику и копию уведом-
ления должника о наличии у него задолжен-
ности. Должник должен быть уведомлен о 
долге за две недели до обращения кредито-
ра к нотариусу. Долг, по которому нотариус 
сможет совершить исполнительную над-
пись, не должен быть старше двух лет.

Исполнительная надпись, выполненная 
нотариусом на основании условий договора, 
фактически заменяет собой судебные ре-
шения о взыскании долга, и с ней банк мо-
жет напрямую отправиться к судебным при-
ставам. Если заемщик не согласен с суммой 
взыскиваемой задолженности, он может 
попытаться оспорить ее в суде, но само по 
себе это несогласие процесса взыскания не 
остановит.

Публикуется  
в сокращении.

Банки получат право взыскивать 
имущество должников без суда
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Более полезным мог ока-
заться иной подход: пусть на 
судах делают с уловом все, 
что посчитают нужным. Глав-
ное - чтобы рыба поставля-
лась в Россию, а не уходила 
за границу. Для этого необхо-
димо снижение разного рода 
административных барьеров, 
в том числе всевозможных 
проверок контролирующими 
органами, а также уменьше-
ние сборов за заход рыбо-
промысловых судов в родной 
порт.

Моя позиция по этому во-
просу нисколько не измени-
лась. Рыбаки должны иметь 
возможность поставлять 
уловы на берег, как в замо-
роженном, так и в охлажден-
ном виде. При этом право 
решать, что именно делать с 
рыбой - разделывать, замо-
раживать или доставлять в 
порт  «охлажденку», должно 
принадлежать только рыба-
кам. Соответственно, запрет 
заморозки рыбопродукции на 
судах прибрежного рыболов-
ства или введение разного 
рода правовых механизмов 
(в частности, повышающих 
коэффициентов), вынужда-
ющих рыбаков отказаться от 
заморозки на борту судов - не-
допустим. 

Однако, несмотря на то, 
что при обсуждении прави-
тельственного законопроек-
та концепция «прибрежки» 
несколько раз менялась, на 
заседании Государственной 
Думы 24 июня все же победи-
ла идея запрета заморозки. 

По сути, ее продавили де-
путаты от «Единой России», 
по большому счету, пойдя на 
поводу у чиновников. Похо-
же, единороссы забыли, что 
мы  живем в эпоху рыночных 
отношений, а не директивно-
плановой системы, поэтому 
следует использовать рыноч-
ные методы, применяемые во 
всем цивилизованном мире.  
Если береговое рыбопере-
рабатывающее предприятие 
желает получать рыбу в ох-
лажденном виде -  оно либо 
должно заключить соответ-
ствующий договор с рыбака-
ми о ее поставках, либо при-
обрести свое собственное 
судно и получить квоту.

Видимо, у депутатов от 
«партии власти» до сих пор 
не укладывается в голове тот 
факт, что улов, поднятый на 
борт рыбопромыслового суд-
на, будь то прибрежное рыбо-
ловство или нет, становится 
собственностью того лица, ко-
торому принадлежит судно. В 
нашей стране о данном факте 
стараются умалчивать (или 
не понимают в принципе), 
постоянно вводя бездумные 
нормативные акты, ограни-
чивающие возможности вла-
дельца распоряжаться уже 
принадлежащим ему на праве 
собственности имуществом 
- уловом. Кроме того,  прину-
дительная поставка рыбы на 
береговые предприятия для 
последующей заморозки в ко-
нечном итоге приведет к удо-
рожанию продукции. 

Если у государства есть на-

мерение стимулировать по-
ставку в страну охлажденной 
рыбопродукции,  следовало 
бы использовать иные методы 
- например, снижение налого-
вой нагрузки, предоставление 
различных льгот и т.п. То есть  
не усложнять жизнь рыбакам, 
а, наоборот, предлагать более 

благоприятный режим хозяй-
ствования по сравнению с 
уже существующим. Почему 
же нельзя сделать лучше, чем 
было раньше? Зачем нужно  
непременно создавать новые 
проблемы хозяйствующим 
субъектам, занимающимся 
промыслом водных биоресур-
сов?

Введение любых принуди-
тельных мер, вынуждающих 
промысловиков  поставлять 
рыбопродукцию в регламенти-
рованном  виде на береговые 
предприятия в ущерб интере-
сам самих рыбаков, наводит 
на размышления об откро-
венном  лоббировании чьих-то 
интересов. Под благовидным 
предлогом «стимулирования 
поставки водных биоресур-
сов в живом, свежем или ох-
лажденном виде для нужд 
страны» может скрываться 
банальное желание перерас-
пределить ресурсы - отнять 

рыбу у рыбаков и передать 
ее береговым предприятиям 
рыбопереработки. Вот только 
помогут ли принятые «улуч-
шения» закона о рыболовстве 
развивать малый и средний 
бизнес в  прибрежной зоне 
Севера - большой вопрос.

Поэтому я полностью разде-
ляю позицию своих однопар-
тийцев в Госдуме, проголосо-
вавших против предложенных 
поправок и заявивших, что  
это  дубина по головам тысяч 
простых тружеников моря, 
и без того живущих тяжело 
и постоянно получающих от 
власти тумаки. Хватит уже 
издеваться над ними, и пора,  
наконец,  создавать  разум-
ные, простые и прозрачные  
условия для того, чтобы ры-
баки спокойно занимались 
своим делом, а население 
могло приобретать выловлен-
ную ими рыбу по доступным 
ценам и в том виде, в каком 
пожелает.  

Дмитрий КАРПАЧЕВ,
доцент,  и.о. завкафедрой 

морского и международно-
го права МГТУ, член Совета 
местного отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

ДУБИНОЙ УДАРЯТ ПО РЫБАКАМ
ПОПРАВКИ В ЗАКОН О РЫБОЛОВСТВЕ

На днях стало известно, что 24 июня Государственная 
Дума 236 голосами депутатов-единороссов сразу во вто-
ром и третьем чтении приняла поправки в закон о ры-
боловстве. В предыдущем номере газеты я высказывал 
свое мнение о том, что, в частности, в этих поправках не 
понятен практический смысл необходимости конкрети-
зации видов разделки водных биоресурсов. Здесь усма-
тривается, скорее, защита интересов береговых рыбопе-
рерабатывающих компаний, но уж никак не рыбаков. 

19 мая в Госдуме прошли парламент-
ские слушания, главной темой которых 
стали поправки в закон о рыболовстве.  
В интервью Fishnews председатель 
Координационного совета «Севрыба», 
заслуженный работник рыбного хозяй-
ства России Вячеслав Зиланов, в част-
ности, так оценил предложенный Пра-
вительством законопроект:

- Такое впечатление, что авторы законо-
проекта не вникли в собственные предложе-
ния и не сумели спрогнозировать, как этот 
закон будет работать в практическом плане. 
Это существенный недостаток. Кроме того, 
законопроект выходит за рамки поручений 
президента. А ведь президент дал четкие 
указания, по каким направлениям внести 
поправки. И здесь тоже возникает вопрос.

На слушаниях депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ заявили о внесении встречного 
законопроекта. В этих поправках, насколько 
я успел ознакомиться с ними, более четко 

реализованы за-
дачи, которые по-
ставил президент 
в своих поруче-
ниях. И по моей 
оценке, они будут 
более приемле-
мы для рыбаков. 
Но как поступит 
Государственная 
Дума в этих усло-
виях, когда есть 
два законопроек-
та, для меня остается загадкой.

Депутатам, у которых осталось совсем 
мало времени, будет и сложно, и просто 
принимать решение. Если они хотят дей-
ствительно отстаивать интересы рыбаков, 
интересы развития рыбного хозяйства, они 
должны поддержать законопроект СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Если они хотят ус-
ложнить работу отрасли, погрузить ее в веч-
ное реформирование и изобретение новых 
подзаконных актов, тогда они примут реше-
ние в пользу законопроекта Правительства.

К истории  вопроса

Недавно в Печенгском районе 
на праздновании Дня молоде-
жи  несколько депутатов из За-
полярнинского и районного Со-
ветов устроили сбор подписей 
за строительство крытого кат-
ка в Заполярном. Уж не знаю, 
чем они руководствовались, 
но если вдуматься, то от этой 
инициативы очень попахивает 
неприкрытым пиаром. 

Материал о данной акции был раз-

мещен в газете «Заполярный вестник». 
Давайте попробуем разобраться, где 
же тут собака порылась. Не секрет, 
что разговоры о строительстве крыто-
го катка в районе идут уже не один год. 
На сайте Ростендер  можно даже най-
ти тендер на выполнение проектных 
работ по объекту  «крытый каток с ис-
кусственным льдом», дата размещения 
- 27 марта 2013 года, организатором за-
купки значится ОАО «Кольская ГМК».

Теперь давайте обратимся к тексту 
материала, где написано, что «имен-
но всенародная, горячая поддержка 
земляков поможет убедить власти в 
необходимости строительства крыто-
го катка…». Любопытно, какую власть 
нужно  убеждать, если депутаты сами 
ею и являются, будучи членами пред-
ставительных органов - Советов де-
путатов, да к тому же они, наравне с 
другими народными избранниками, 
занимаются формированием муници-
пальных бюджетов? Сами себя, что ли, 
будут убеждать? 

Вам не кажется, что все это напо-

минает  ситуацию с индексациями 
пенсий? Сначала правительство, воз-
главляемое лидером «ЕР» Дмитрием 
Медведевым, уменьшает размер ин-
дексации неработающим пенсионерам 
и отменяет ее для работающих пенси-
онеров, а чуть позже Дмитрий Медве-
дев говорит, что «ЕР» будет добивать-
ся со следующего года восстановления 
индексации пенсий в полном объеме 
на инфляцию предыдущего года (!).

Что же касается депутатской прось-
бы к жителям Печенгского района о 
поддержке проекта по крытому катку, 
то, на мой взгляд, как-то они вовремя 
спохватились. То есть сначала комбинат 
принял решение о строительстве кат-
ка, а потом уж депутаты, так сказать, 
приобщились к теме и организовали 
сбор подписей. Как правило, все про-
исходит с точностью до наоборот. Но, 
похоже, наши избранники от «партии 
власти» на самом деле считают, что 
жители Печенгского района ни в чем не 
разбираются, и примут их активные те-
лодвижения за чистую монету. 

Лучше бы вместо  этих «игр патри-
отов» депутаты весной нынешнего 
года прислушались бы к мнению своих 
земляков и поддержали их, проголосо-
вав  против увеличения  с 6 до 9,3% 
предельных индексов на рост тарифов 
ЖКХ с 1 июля. Однако, в такой под-
держке жителям своего района народ-
ные избранники на заседаниях Сове-
тов большинством голосов отказали...

В заключение хочу  выразить надежду, 
что крытый каток, так нужный жителям 
нашего района, когда-нибудь все же бу-
дет построен, независимо от всего про-
исходящего вокруг. Ведь, в конце концов, 
важна не столько информационная шу-
миха вокруг проекта,  сколько его  реаль-
ное воплощение, потому что говорить 
можно сколько угодно, а по-настоящему 
что-то сделать - куда сложнее. 

 Руслан БЕЛАШОВ,  
депутат Совета депутатов  

г. Заполярный,  председатель Со-
вета местного отделения СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ  
в Печенгском районе.

«Игры патриотов»
МНЕНИЕ
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И они по-прежнему на-
стаивают на том, что «Мур-
манэнергосбыт»  не вправе 
требовать с них оплаты цен-
трализованного отопления 
за весь 2015 и за 2016 годы. 
Потому что  в 568 квартирах, 
собственники которых теперь 
числятся по решению суда 
в глубоких должниках, а не-
которые из малоимущих по-
теряли право на субсидию, 
нет радиаторов централизо-
ванного отопления и подво-
дящих труб. Централизован-
ная система проходит мимо 
их квартир. Все эти работы 
по замене способа отопле-
ния производились в строгом 
соответствии с полученными 
разрешениями, согласованы 
были во всех инстанциях и, 
естественно, за деньги граж-
дан. И, кстати, законность 
этой замены никем не оспо-
рена. 

Однако АО «МЭС» (к слову, 
предприятие, целиком при-
надлежащее министерству 
имущества области), област-
ное министерство энергетики 
и ЖКХ, Госжилинспекция ре-
гиона и прокуратура, ссыла-
ясь на статью 154 Жилищно-
го кодекса и постановление 
правительства РФ № 354 о 
правилах предоставления 
коммунальных услуг, упорно 
отрицают другое положение, 
записанное в статье 7 Жилищ-
ного кодекса. 

1. В случаях, если жилищ-
ные отношения не урегули-
рованы жилищным законода-
тельством или соглашением 
участников таких отношений, и 
при отсутствии норм граждан-
ского или иного законодатель-

ства, прямо регулирующих та-
кие отношения, к ним, если это 
не противоречит их существу, 
применяется жилищное зако-
нодательство, регулирующее 
сходные отношения (аналогия 
закона).

2. При невозможности ис-
пользования аналогии за-
кона права и обязанности 
участников жилищных отно-
шений определяются исходя 
из общих начал и смысла 
жилищного законодательства 
(аналогия права) и требо-
ваний добросовестности, 
гуманности, разумности и 
справедливости.

О какой гуманности, разум-
ности и справедливости по 
отношению к жителям можно 
говорить, если их теперь вы-
нуждают платить дважды: за 
электроэнергию, которую они 

потребляют и добросовестно 
оплачивают, и за отопление, 
которого в их квартирах нет?

Понятно, что теплоэнергети-
ки преследуют свою цель: по-
лучать как можно больше де-
нег с населения за сожженный 
в котельных мазут. Но если 
теперь в большинстве домов 
стоят общедомовые приборы 

учета, в  том числе по теплу, - 
то, по логике, с сокращением 
объема его подачи на опреде-
ленные дома уменьшается и 
объем потребляемого мазута. 
Значит, меньше  и затраты на 
него, меньше потребуется и 
возмещения расходов тепло-
энергетикам из бюджета. 

Вот вам и разумность, и 
справедливость.

В Интернете легко найти вы-
сказывание  Владимира Пути-
на - тогда председателя пра-
вительства РФ - на заседании 
президиума Правительства 13 
апреля 2009 года, когда среди 
других важных вопросов об-
суждалась реформа ЖКХ:  

- Жильцы должны платить 
лишь за те услуги, которые 
они реально получают, а не 
за то, что им рисуют в квитан-
циях.

В то время, до принятия 
правительственного поста-
новления № 354 о правилах 
оказания коммунальных услуг, 
собственники жилых и нежи-
лых помещений в Мурманской 
области платили именно так. 

И до 2015 года никто не тре-
бовал с них платы за то, чего 
нет, но «нарисовали в квитан-
циях».

Многочисленные участни-
ки  митинга, который прошел 
13 июня в Кандалакше, не-
смотря на проливной дождь, 
приняли резолюцию, адресо-

ванную президенту РФ Вла-
димиру Путину, председате-
лю правительства Дмитрию 
Медведеву и правительству 
Мурманской области. В 
перечне требований, в том 
числе, указано следующее: 
аннулировать выставленные 
многотысячные счета, иски 
теплоэнергетиков и испол-
нительные листы отозвать, 
сформировать перечень ма-
лоимущих граждан, чьи квар-
тиры переведены на электро-
обогрев и имеющих право 
на льготы и субсидии, а об-
ластному суду разобраться 
с противоречивыми решени-
ями местных судов, которые 
при аналогичных обстоятель-
ствах в одних случаях встали 
на сторону жильцов, а в дру-
гих - на сторону тепловиков. 

P. S. Жители Кандалак-
ши, пострадавшие от такого 
«теплонадувательства», об-
ратились и в региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ за помощью, пере-
дав полный пакет документов. 
Что ж, будем вместе добивать-
ся, чтобы восторжествова-
ли разумность, гуманность и 
справедливость. 

Владимир ИГУМОВ, 
член партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,  
г. Кандалакша.
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ТеплоНАДУВАТЕЛЬСТВО
Жители Кандалакши, еще в начале 2000-х годов  
перешедшие на электрообогрев своих квартир, 
потому что замерзали в них из-за отсутствия в 
городе мазута, продолжают бороться за свое 
право оплачивать только ту услугу, которую 
получают. То есть электроэнергию. 

Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель фракции «СР» 
в Госдуме Сергей Миронов прокоммен-
тировал результаты опроса ВЦИОМ, со-
гласно которому большинство россиян 
разделяют позицию СР по ключевым 
вопросам социальной политики.

«Мы попросили ВЦИОМ выяснить мнение 
граждан по тем проблемам, где существует 
явный водораздел, линия фронта между по-
зициями правительства и нашей партии,  со-
общил Сергей Миронов 23 июня на пресс-
конференции в пресс-центре «АиФ». - Это 

проблема бедности, за чертой которой только 
официально живут 23 миллиона человек. Про-
блема социального расслоения, которая усугу-
бляется бездействием правительства. И вопро-
сы налоговой системы».

По данным исследования ВЦИОМ, 61% опро-
шенных заявили, что необходимо регулярно 
корректировать уровень зарплат и пенсий по 
уровню инфляции.

«Это требование и нашей партии. В связи 
с этим я напомню еще об одном конкретном 
предложении: раз и навсегда забыть о позори-
ще с аббревиатурой МРОТ, ввести почасовую 
оплату труда с повышающими коэффициента-
ми», - сказал Сергей Миронов.

Согласно опросу, граждане разделяют такие 
требования СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, как 
отмена транспортного налога, снижение иму-
щественных сборов. 62% респондентов под-
держивают предложение СР о введении про-
грессивной шкалы подоходного налога.

Сергей Миронов выразил надежду на то, что 
в правительстве заметят результаты исследо-
вания и прислушаются к мнению большинства 
россиян, которое совпадает с требованиями 
СР.

«Выводы, к которым мы приходим по резуль-
татам исследования, позволяют нам говорить, 

что наша партия выражает интересы большин-
ства граждан нашей страны», - подчеркнул де-
путат.

Отвечая на вопрос о том, не уведет ли про-
грессивная шкала налогообложения доходы в 
тень, парламентарий сказал, что предлагается 
облагать повышенным налогом сверхдоходы - 
более 1 млн. руб. в месяц.

«Платили бы всего около 500 тысяч человек 
в нашей стране. И весь мир так делает. Так по-
чему у нас не получится?», - задал политик ри-
торический вопрос.

По его мнению, правительство работает на 
макроэкономические показатели и строит стра-
ну для богатых, а надо думать обо всех.

«Когда наступает кризис, то все, в том числе 
и рыночные экономики, повышают платежеспо-
собный спрос, а значит, увеличивают пенсии и 
зарплаты, чтобы были деньги на товары», - от-
метил Сергей Миронов.

Говоря об отношении партии СР к повышению 
пенсионного возраста, Сергей Миронов еще 
раз подчеркнул, что оно резко отрицательное.

«Только-только по статистике мужчины стали 
доживать до этого возраста, вводить его повы-
шение - безумие». 

www.spravedlivo.ru

Это интересы большинства граждан страны

Пенсионеры, 
будьте  

осторожны!
Жительницу Монче-

горска Мурманской об-
ласти ограбил мужчи-
на, который назвался 
сотрудником Пенси-
онного фонда. Пенси-
онерка предоставила 
злоумышленнику удо-
стоверение личности, 
где лежали деньги, а 
назад получила лишь 
обложку от документа. 

В отдел полиции Монче-
горска Мурманской обла-
сти поступило обращение 
от женщины. Пенсионерка 
рассказала сотрудникам 
правоохранительных ор-
ганов, что стала жертвой 
грабителя. В дневное вре-
мя в дверь ее квартиры 
позвонил незнакомый муж-
чина и под видом сотруд-
ника Пенсионного фонда 
проник в помещение. Зло-
умышленник сказал, что 
делает поквартирный об-
ход и попросил удостове-
рение личности женщины. 
Пенсионерка передала не-
знакомцу удостоверение 
личности, в котором по не-
счастливой случайности 
лежали деньги (почти 7000 
рублей). Обратно мужчина 
вернул только обложку от 
паспорта без денег и само-
го документа. 

Когда женщина заме-
тила пропажу, преступ-
ник уже успел скрыться. 
Возбуждено уголовное 
дело, ведутся оператив-
но-следственные меро-
приятия. Региональное 
МВД напоминает о не-
обходимости соблюдать 
бдительность и не откры-
вать двери неизвестным 
лицам.

www.domsovet



Заполните купон и пришлите его в региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Мурманской области по адресу: 183038, г. Мурманск, пр. Ленина, 71 (или передайте активистам партии в 

вашем населенном пункте), тел. (8152) 45-36-63; в Центр защиты прав граждан «Справедливая Россия»  
по адресу: 183038, г. Мурманск, пр. Ленина 73, тел. 655-190 (звонок бесплатный).  

Также можно заполнить купон на нашем сайте www.murmansk.spravedlivo.ru

ПОРУЧЕНИЕ
РУКОВОДИТЕЛЮ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ РФ 

С.М. Миронову
От гражданина РФ_______________________________________________________________

проживающего по адресу:_________________________________________________________
______________________________________________Телефон________________________________

Уважаемый Сергей Михайлович!
      Прошу Вас в качестве депутата Государственной Думы обратиться к Председателю 
Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву с требованиями:

1. Немедленно приостановить взимание платежей по статье «на капитальный ремонт» до момента 
выполнения государством своих обязательств перед гражданами.

2. Выполнить обещание, данное правительством в связи с введением топливных акцизов и платных дорог, 
и безоговорочно отменить на всех уровнях транспортный налог.

3. Вернуть размер налога на имущество физических лиц и земельного налога на прежний уровень.
4. Проиндексировать трудовые пенсии неработающим пенсионерам в размере не ниже официально-

го уровня инфляции: в 2016 году - на 12,9%.
5. Вернуть индексацию пенсий работающим пенсионерам.
6. Ввести прогрессивную систему налогообложения - сверхбогатые должны платить больше.
7. Ввести конфискацию имущества коррупционеров и казнокрадов, а также имущества их ближайше-

го окружения.
8. Остановить планы Правительства РФ по повышению пенсионного возраста и отмене права на до-

срочный выход на пенсию льготных категорий граждан.
9. Вернуть бесплатную и доступную медицину______________________________________________ 

А также ___________________________________________________________________________________
Ответ прошу направить мне по почтовому/электронному адресу (нужное подчеркнуть): 
e-mail:__________________________________________________________________________________ 
Дата«_____»____________2016г. Подпись*________________ФИО_______________________________

*Подписываясь,  я даю согласие на обработку моих персональных данных

Заполненные купоны можно 
передать  через активистов 
партии в регионе:

- п. Умба: Свилева Татьяна Бори-
совна - тел. +7 911-341-18-15; 

- г. Кандалакша: Браерский Влади-
мир Сергеевич - тел. +7 921-175-11-
30, Тыртиков Александр Алексеевич 
- тел. +7 921-272-65-10, Макарова 
Людмила Алексеевна - тел. +7 921-
165-97-12;

- г. Мончегорск: Девяткин Павел 
Николаевич - тел. +7 952-294-20-99;

г. Ковдор: Маркив Алексей Влади-
мирович - +7921-515-78-46

- г. Апатиты: Лесников Сергей Ва-
сильевич - тел. +7 921-288-43-29;

- г. Кировск: Куличинский Максим 
Анатольевич - тел. +7 921-725-30-08;

- г. Оленегорск: Першина Елена 
Дмитриевна - тел.  +7 921287-83-45;

- Ловозерский район: Сорва-
нов Александр Владимирович - тел.         
+7 921-515-13-50;

- Кольский район: Буров Василий 
Анатольевич - тел. +7 921-725-21-16, 
п. Мурмаши: Машков Геннадий Ва-
димович - тел. +7 911-307-27-77, п. 
Верхнетуломский - Кузнецова Ма-
рина Викторовна - тел. +7 911-342-55-
09, п. Междуречье: Хоткин Валентин 
Валерьевич - тел. +7 921-280-95-59;

- г. Североморск: Берзегова Ната-
лья Владимировна - тел. +7 921-288-
37-53, Карапетян Карапет Вануши - 
тел.  (81537) 5-15-08, 5-15-11

- Печенгский район: Белашов Рус-
лан Анатольевич - тел. 921-725-40-
78, п. Никель: Гроза Мария Богда-
новна - тел. +7 921-169-75-85.

- ЗАТО Александровск: Матвии-
шин Александр Николаевич - тел. +7 
921-301-43-35, Цыпнятова Татьяна 
Ивановна - тел.  +7 911-311-09-12, 
Кушнир Ирина Олеговна - +7 906-
288-26-20.
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ПРИМИ УЧАСТИЕ ВО ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ «ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!»
ПОДПИШИ ТРЕБОВАНИЯ К ПРАВИТЕЛЬСТВУ  
СОБИРАЕМ 10 МИЛЛИОНОВ ПОДПИСЕЙ!

ОБО ВСЕМ

Прожиточный минимум - это научно 
обоснованный расчет того, как плохо 
должен жить народ, чтобы хорошо 
жилось чиновникам.

*  *  *
В этом мире даже тапки с активной 

гражданской позицией: один всегда 
левый, а другой - правый.

*  *  *
Вставил карточку в банкомат, на-

брал код, запросил баланс, вышла 
бумажка со словом «ДЕРЖИТЕСЬ».

*  *  *
Получив перерасчет электроэнер-

гии за 3 месяца, профессор матема-
тики передал его в качестве задания 
своим аспирантам. Уже на следу-
ющий день молодые специалисты 
установили, что данная система не-
линейных уравнений не имеет ре-
шений в области действительных 
чисел.

*  *  *

Российская экономика уже давно 
пробила дно, и сейчас она интенсив-
но расширяет дыру.

Самый популярный вопрос 
в России после докладов 
правительственных чиновни-
ков - где находится эта пре-
красная Россия, и как туда 
попасть?

 
*  *  *

Судя по ценам, продуктовые 
магазины скоро переименуют 
в бутики.

 
*  *  *

2018. Собеседование. 
– Так, а теперь поговорим о 

зарплате... 12 килограммов еды Вас 
устроит? 

- И бутылку. 
- Кагор. 
- Блин, хорошо!

*  *  *
Обезьяна стала человеком, когда 

взяла в руку палку. И стала чиновни-
ком, когда начала совать палки в ко-
леса.

*  *  *
Проблемы начинаются не тогда, ког-

да чиновники воруют и берут взятки. 
А тогда, когда, когда они больше ни-
чего не умеют, кроме как воровать и 
брать взятки.

У нас два типа митингов: на одних 
людей сгоняют, на других - разгоняют.

*  *  *
- В кризис правительство должно 

помнить о малых предпринимателях, 
автомобилистах и просто людях труда. 
- Но у нас в стране есть еще пенсио-
неры, студенты...

- Вы абсолютно правы, коллега, для 
них тоже можно ввести какой-нибудь 
налог.

*  *  *
- Над какими проектами работает 

сейчас наше правительство?
- Над ожиданием повышения цены 

на нефть. 

Не в бровь, а в глаз!

Если у кого-то квар-
тира до потолка заби-
та газетами - мы назы-
ваем его сумасшедшим. 
Если женщина живет в 
трейлере, полном кошек, - 
мы зовем ее чокнутой.

Но когда люди патологи-
чески накапливают такие 
суммы, что ввергают в 
бедность целую нацию - мы 
помещаем их на обложку 
журнала Forbеs и делаем 
вид, что это образец для 
подражания.

Лестер Боулс Пирсон  
(премьер-министр Канады  

в 1963-1968 гг.)

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ


